En lo de Beagle: Argentina, trato directo; Chile, por la mediación

BUENOS AIRES, 4 de no-viembre (EFE,UPI, AFP e IPS) - El gobierno argentino reiteró hoy al de Chile que la negociación directa entre ambos países sigue constituyendo el "medio idóneo" para buscar solución al diferendo limítrofe. La declaración se contrapone a la proposición chilena de recurrir a un país mediador o al Supremo Tribunal de La Hava para resolver el conflicto del canal de Beagle, en momentos en que la falta de noticias sobre nuevos a prestos militares ha aliviado la tensión belicista de los últimos días a ambos flancos de la cordillera de Los Andes.

Una parte oficial de la Armada argentina notificó ayer que gran parte de su flota de guerra se encaminaba hacia "un punto no determinado" del Atlántico austral, al tiempo que rumores similares en Santiago afirmaron que la Armada chilena habría abandonado Puerto Mont con destino a una de las bases que ese país tiene en el sur del continente.

El estancamiento de las negociaciones entre Buenos Aires y Santiago, estimaban los observadores políticos y diplomáticos en ambas capitales, no puede prolongarse más de dos semanas, plazo que ha sido fijado para que los gobiernos se pronuncien sobre el documento elaborado por la comisión negociadora bilateral, que finalizó infructuosamente su trabajo el pasado dos de nociembre.

En Bolivia, mientras tanto, la tensión provocada por la incursión de soldados chilenos a su territorio anteayer no se había disipado, pese a que el gobierno ha impuesto la censura a

los medios de comunicación sobre el tema, y la información que se manejaba hoy sobre el incidente era "apaciguadora", según un vocero oficial. No obstante, grupos de manifestantes repartieron octavillas "antichilenas" e instalaron a la población a no olvidar "la obligación histórica de recuperar el mar que nos han quitado".

La embajada de Chile en Perú, por su parte, distribuyó hoy un comunicado donde se denuncian "las arbitrariedades" cometidas por el gobierno argentino contra residentes chilenos en aquel país.